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健康第一！上海男篮锁定常规赛第三
CBA常规赛进入收官阶

段， 上海男篮继上一场不敌
辽宁队之后， 又在昨天的比
赛中以80比122不敌浙江广
厦，赛季遭遇对手双杀。在常
规赛还剩下最后一轮的情况
下， 上海男篮目前领先浙江
稠州一个胜场， 但在双方交
锋战绩上， 大鲨鱼赛季完成
双杀，占据绝对优势，因此球
队已经锁定了常规赛第三的
位置。 专题撰稿 本报记者 薛思佳

根据赛程安排，上海男篮将在明
天晚上迎来常规赛的最后一场比赛，
对手是山西队。届时，郭昊文将解禁复
出，对于人员轮转方面捉襟见肘的球
队而言是个好消息。此外，李添荣在对
阵广厦的比赛中伤愈复出，在22分钟
的出场时间内得到了11分，不过从他
在比赛中的表现来看，这位小将还需
要一些时间来恢复自己的状态。

据了解，戴昊和宗赞将确定因伤
缺席下一场比赛。在最后一场比赛胜
负无关痛痒的情况下，有伤在身的两
位外援富兰克林、冯莱和此役得到轮
休机会的王哲林是否会登场比赛，目
前还是个未知数，毕竟对于上海男篮
而言，保持健康成为了当下最为重要
的目标。值得一提的是，富兰克林的
妻子在近日顺利产下了一名女婴，球
队上下也为他送上了自己的祝福，希
望女儿的诞生可以为富兰克林和大
鲨鱼带来一些好运。同时让富兰克林
多一份责任感，在更为激烈和关键的
季后赛，为上海男篮贡献更多的力
量。

除了预防伤病之外，避免不必要
的球员禁赛，同样需要教练组和俱乐

部引起警觉。在球队输给辽宁队的比
赛中，郭昊文因为防守动作过大被裁
判吹罚夺权犯规，因此缺席了与浙江
广厦的比赛。而在对阵广厦队的比赛
中，董瀚麟同样在最后阶段出现了不
必要的防守动作，被裁判吹罚技术犯
规。在CBA联盟严抓赛风赛纪的情况
下，上海男篮的队员们理应尽量在比
赛中保持冷静和克制，避免因为自身
的过激行为而影响到整支球队和CBA
联盟的形象。
鉴于目前的疫情防控形势，以及

全明星周末举办地最新防疫政策要
求，CBA联盟近日官方宣布原定于3月
25至27日在广东佛山举办的2022CBA
全明星周末将延期举行，时间、地点将
另行通知。

与此同时，根据国内媒体报道，
CBA季后赛已经确定将于4月1日在江
西南昌以赛会制的方式进行。考虑到
目前国内的疫情防控形势，减少不必
要的风险，参与季后赛的12支球队或
许要在常规赛结束之后，留在佛山和
沈阳两个赛区进行训练，等待南昌赛
区各方面准备完毕之后，直接前往比
赛地，备战季后赛。

在进入第三阶段之后，伤病不合
时宜地找到了上海男篮，郭昊文、李添
荣、宗赞、戴昊等球员都遭遇到了不同
程度的伤病困扰，缺席了部分场次的
比赛。此役对阵浙江广厦，上海男篮仅
报名了10位队员。除了郭昊文因为上
一场比赛夺权犯规，自动停赛一场之
外，富兰克林、戴昊、宗赞三位队员都
是因伤作壁上观，“我的踝关节还有点
疼，但整体感觉还可以。没和队友一起
打球比较难过，但我会尽全力利用每
一天的时间让自己变得更好，我很快

就会回来的。”富兰克林在社交媒体上
写道，在上一场与辽宁队的比赛中，他
不慎扭伤了自己的右脚脚踝。
鉴于球队已经锁定了常规赛前三

的位置，提前两轮完成了第三阶段的
目标，上海男篮在本场比赛中雪藏了
王哲林和冯莱两位主力球员，采用了
八人轮换的阵容，给予鞠明欣、董瀚
麟、可兰白克等之前上场机会较少的
队员更多出场时间，“现在伤病对队伍
的影响比较大，所以输掉了这场比赛。
赛季到目前为止，大家都很辛苦，所以

我觉得输球也是很正常的。我们得面
对和接受，后面的比赛继续努力。”上
海男篮主教练李春江说道。

在这场胜负毫无悬念的比赛中，
可兰白克成为了球队最大的惊喜，他
出战44分钟，三分球6投4中，得到了
全队最高的20分。受制于年龄和伤病
的影响，可兰白克在常规赛第二阶段
后半段开始逐渐淡出了球队的轮换阵
容，但他所具备的经验以及稳定的外
线投射能力，或许将让他成为球队在
季后赛中的奇兵。

季后赛移师江西南昌

战略考虑 雪藏主力预防伤病

“核酸红酒”上海爷叔说抱歉
———这位网球教练期待申城赛事再闪耀

本报记者 章丽倩

一边秉着红酒杯，一边排队测核
酸，由于这张照片在网络上的流传，
45岁的上海网球教练梁红龙的被谈
论度陡然升高。昨晚，通过电话采访的
形式，记者联系到了仍处社区封控状
态中的梁教练。

开门见山先说抱歉
意外因素下不为例

电话接通后，梁红龙很开门见山
地就表达了要“说抱歉”的意思。“不好
意思，那（带着酒去排队测核酸）真的
是不应该的。当时下楼时没多想，就带
上了。保证下不为例。”
“红酒照”流传开后，有人说这是

上海市民在社区封控期间心态放松、
很稳得住的体现，也有人着眼于防疫
规范，及时提醒说边排队边偶尔把酒
杯罩到口罩里抿一口老酒的做法要不
得。
对于这些声音和讨论，梁红龙表

示自己大致已有耳闻，在积极承认做
法确有不妥的同时，他也想把自己犯
下这无心之失的情况跟大家说明一
下。
“我们小区已经进入到了第二轮

的48小时封控，从之前几天的情况来
看，从属地相关部门到相关工作人员，
再到志愿者，整个流程井井有条。在那
天的通知里，我们楼被安排到的测核

酸时间是下午2点半开始，那我就笃定
地吃午饭，还开了红酒。其实时间本来
都是算好的，没想到大概2点钟的时
候，我们楼里当志愿者的邻居特别好
意地来提醒，说那会儿楼下排队检测
的人比较少，我们可以提前下去。当
时，我酒杯里的酒只剩下最后几口了。
大家都知道的呀，倒出来的红酒放久
了会不好喝，而我又是一个爱酒之人。
所以我下意识地就戴好口罩、拿着酒
杯下楼了。当时真的没多想。”梁红龙
说明道。

大忙人的意外假期
信心十足心态放松

梁红龙是一位已有12年教学经验
的网球教练，跟他练球的既有青少年，
也有成年人。在一年中的绝大部分时
候，他都是一位“泡”在球场上的大忙
人。拿今天农历春节来说，梁红龙只休
息了除夕和年初一两天，然后又火热
开工了。

申城疫情再起，社区科学封控，这
给很多上海市民的生活都增加了一些
意外体验。而梁红龙就属于市民中“乐
天指数”比较高的一类。“政府做出这
样的安排肯定是有科学依据的，作为
市民，我肯定积极配合。而且我相信，
上海肯定会用比较快的速度就回到正
常生活节奏中。关于这一点，我感觉大
家的信心都是比较足的。”

梁红龙说，一定程度上也是因为社

区封控期间居民们得到了较为妥善的
安排，所以他的心情一直很放松。“可能
就是由于太有信心、太放松了，所以拿
着酒杯下楼时，我心里就没多想，也没
意识到这是不符合防疫规范的。”

期待疫情早日退去
期待申城赛事再闪耀

身高1米9的梁红龙，他不仅在网
球上有一技之长，还是一位名副其实
的多项目运动达人。
短跑、跳高、撑杆跳、马拉松、羽毛

球、乒乓球、滑雪……在他45年的人
生轨迹中，运动元素可说是一路相伴。
正因为有着多项目的体验和了解，所
以，梁红龙对“疫情退去后一切恢复正
常的上海”便有了更多的体育期待。
“真的太期待一切恢复正常的日

子了，做梦都在想。大家都知道上海是
大赛之都嘛，疫情前每年都有好几项
国际大赛。”梁红龙告诉记者，他参加
过四届上海马拉松赛，又由于专业及
爱好的原因，疫情前每年都会在沪举
办的ATP1000上海网球大师赛就是他
和圈内朋友们最期待的“节日”。
“以前每年网球大师赛的时候，我

们朋友之间都不需要提前约的，只要
去了现场一定会碰到好多熟面孔。基
本上每次大师赛的比赛周里，我都会
努力每天去现场看比赛。赛事太棒了，
氛围太好了。特别期待疫情退去后各
项国际大赛重返上海的日子，希望这

一天早些来到。”梁红龙许愿道。
在梁红龙的学员中，大约60%是

青少年爱好者，40%是成年人。在因防
疫而暂停网球教学的这段日子里，他
们一直是停课不停训：梁红龙会提醒
学员们在有条件的情况下，保持基础
的挥拍训练，而学员们也常会拍摄视
频来跟他远程请教。

与此同时，梁红龙在居家期间的
日常锻炼上也没放松。昨天，他在车库
里（不影响邻居）完成了3300次跳绳
的运动量。

尽管疫情的这片雨云尚未散去，
但对很多上海市民来说，他们都怀抱
信心地在为城市早日回归常态而做着
各项力所能及的准备。

CBA常规赛焦点之战广东对阵新疆，面对这场关键之战，广东
宏远拒绝放水，依靠阵容上的优势，广东上半场很快将分差拉到
两位数，下半场新疆男篮也没有打出有效反击，广东宏远最终118
比99大胜新疆男篮。从目前积分榜的排名来看，广东宏远已经确
保第五的位置，而新疆男篮正式无缘季后赛。
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梁红龙排队做核酸时手拿红酒引

起热议，他承诺：保证下不为例


